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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Dr . Moseler, Claudius   ( 1. stellv. Ortsvorsteher ) 

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Deibele, Josef     

Gerhardt, Christiane     

Heinisch, Gustav     

Hof, Horst     

Jaensch, Ruth     

Körner, August Richard     

Noll, Daniel     

Stauder, Monika     

Warken, Hans-Karl     

Wizemann, Hans Peter     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

Noll, Bernd   ( Ortsvorsteher ) 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Neuß, Monika     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

Anträge 

 

1. Besetzung der Ortsverwaltung Marienborn im Krankheits- und Urlaubsfall 

(ödp) 

 

2. Ausweisung von verkehrsberuhigten Bereichen (ödp) 

 

3. Errichtung von Fahrradstationen in Marienborn (ödp) 

 

4. Hinweisschilder zu öffentlichen und sozialen Einrichtungen  

(Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ödp, SPD) 

 

5. Markierung des Schulweges in Marienborn (Bündnis 90/Die Grünen, CDU, 

ödp, SPD) 

 

6. Gefahrenpunkte in Marienborn beseitigen (Bündnis 90/Die Grünen, CDU, 

ödp, SPD) 

 

7. Wiederherstellung des Zugangs zum Friedhof Marienborn in der  

Gottfried-Schwalbach-Straße (SPD) 

 

Anfragen 

 

8. Vorstellung der Ausbauplanung der BAB 60 zwischen Mainzer Südkreuz und 

Autobahndreieck Mainz (SPD) 

 

9. Sachstandsberichte 

 9.1. Sachstandsbericht zum Antrag  Nr. 1591/2012  (ödp)  

"Regelmäßige Einwohnerversammlungen" 

 9.2. Antwort auf Anfrage (Zusatzfrage) Nr. 0108/2013 (Bündnis 90/Die 

Grünen) 

"Vorstellung der Konzeption der neuen Kindertagesstätte im 

Neubaugebiet 

'Hinter den Wiesen' in Mainz-Marienborn" 

 9.3. Antwort auf Anfrage (Zusatzfrage) Nr. 1592/2012 (ödp) "Ausbau der A 

60" 

 9.4. Antwort auf Anfrage (Zusatzfrage) Nr. 0110/2013 (ödp)  

"Fahrradstationen 'MVGmeinRad' in Marienborn" 

 

10. Mitteilungen und Verschiedenes 

 10.1. Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" 

 10.2. Papierkörbe MVG-Haltestelle "Am Sonnigen Hang / Zum 

Knechelsberg" 

 10.3. Pfützen "Am Sonnigen Hang" 
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 10.4. Blumenschmuckwettbewerb 2013 

 10.5. Dreck weg-Tag 2013 

 10.6. Zufahrt Neubaugebiet; hier: Straßenschäden 

 10.7. Abschließendes Statement des Ortsbeirates zum beabsichtigten 

Abbau  

der Telefonzelle "Im Borner Grund" 

 10.8. Verkaufsoffener Sonntag am 28.04.2013 

 10.9. Ortstermin zu verkehrspolitischen Entscheidungen  

(Ortstermin zum Antrag Nr. 0640/2012 (ödp)  

"Sicherung der Bürgersteige Im Borner Grund") 
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 10.10. Einwohnerstatistik 

 10.11. "Offene Bücherei", Standortvorschläge der Verwaltung 

 10.12. Spielplatz "Am Sonnigen Hang" 

 10.13. "Rheinweintour" 

 

11. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

12. Straßenreinigung und Grünschnitt 

 

13. Stadtteilmittel und Repräsentationsmittel 2013 

 

14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

15. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herr Dr. Moseler, 1. stellv. Ortsvorsteher, übernimmt den Vorsitz der heutigen Sitzung 

des Ortsbeirates Mainz-Marienborn und eröffnet diese um 19.00 Uhr. 

 

Er stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die 

Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates gegeben ist. 

 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass er unter TOP 10.12 das Thema „Spielplatz 

Am Sonnigen Hang“ behandeln wird. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Besetzung der Ortsverwaltung Marienborn im Krankheits- und 

Urlaubsfall  

(ödp) 

Vorlage: 0402/2013 

 

Nach Verlesen des Antrages durch Herrn Deibele schildert Herr Dr. Moseler die 

unbefriedigende Situation für die Bürgerinnen und Bürger in Mainz-Marienborn. 

 

Er weist darauf hin, dass es Ziel des Antrages sei, die derzeitige 

Vertretungsregelung, die auch in anderen Ortsteilen zu Problemen führe, zu 

überdenken. 

 

Während der anschließenden Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates 

darauf hingewiesen, dass die beschlossenen Einsparmaßnahmen nicht 

praxistauglich sind. Außerdem wird angeregt, die Organisation im Vertretungsfall 

zu verbessern. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt sodann dem Antrag einstimmig ( 11 : 0 : 0 ) zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 2 Ausweisung von verkehrsberuhigten Bereichen (ödp) 

Vorlage: 0403/2013 

 

Herr Deibele verliest den Antrag und weist im Verlaufe der anschließenden 

Aussprache darauf hin, dass eine Umsetzung (Schwelle im Einfahrtsbereich, 

Verkehrszeichen) vom finanziellen Aufwand her leistbar sei. 

 

Herr D. Noll stellt zunächst fest, dass die größte Verkehrsgefährdung vor Schule und 

Kindergärten von dem Personenkreis ausgeht, der die Kinder in die Einrichtungen 

bringt. Nichtsdestotrotz spricht er sich dafür aus, Möglichkeiten zur Erhöhung der 

Verkehrssicherheit  zu prüfen und in diesem Zusammenhang auch Polizeikontrollen 

durchzuführen. 

 

Frau Gerhardt schließt sich der Auffassung von Herrn D. Noll an und fordert 

ebenfalls vermehrte Polizeikontrollen. 
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Frau Jaensch spricht sich für die Umsetzung des Antrages aus und begrüßt es, 

wenn ein Straßenabschnitt entsprechend getestet werden könnte. 

 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag sodann einstimmig ( 11 : 0 : 0 ) zu. 
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Punkt 3 Errichtung von Fahrradstationen in Marienborn (ödp) 

Vorlage: 0407/2013 

 

Herr Deibele verliest den Antrag. 

 

Herr Dr. Moseler weist zunächst auf eine Stellungnahme von Frau Beigeordneter 

Eder vom 03.03.2013 zu diesem Thema hin (siehe TOP 9.4) und hält es für 

erforderlich, mit diesem Antrag ein deutliches Signal zu setzen, dass Marienborn 

auch an das System angeschlossen werden möchte. 

 

Er betont, dass Ortschaften außerhalb des Autobahnrings über 

Fahrradvermietstationen verfügen und spricht in diesem Zusammenhang auch die 

Möglichkeit der Einrichtung von mobilen Stationen an. 

                                                                                                                                      

Während der anschließenden Aussprache wird der Antrag von allen 

Ortsbeiratsmitgliedern unterstützt und einstimmig ( 11 : 0 : 0 ) beschlossen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Hinweisschilder zu öffentlichen und sozialen Einrichtungen  

(Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ödp, SPD) 

Vorlage: 0418/2013 

 

Herr Deibele verliest den gemeinsamen Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen 

Fraktionen, der 

auf Anregung von Frau Gerhardt noch um den Standort „Friedhof“ ergänzt wird. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag mit Ergänzung einstimmig ( 11 : 0 : 0 ) zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Markierung des Schulweges in Marienborn  

(Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ödp, SPD) 

Vorlage: 0419/2013 

 

Herr Hof verliest den gemeinsamen Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen 

Fraktionen und ergänzt, dass die Abbildung nur beispielhaft ist. 

 

Des Weiteren informiert er über bereits stattgefundene Gespräche mit der 

Verwaltung zu diesem Thema. 

 

Herr Deibele spricht sich dafür aus, sowohl Schulelternbeirat und Förderverein als 

auch Schüler- und Elternlotsen in das Projekt einzubeziehen. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag sodann einstimmig ( 11 : 0 : 0 ) zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Gefahrenpunkte in Marienborn beseitigen  
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(Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ödp, SPD) 

Vorlage: 0420/2013 

 

Frau Jaensch verliest den gemeinsamen Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen 

Fraktionen. 
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Während der anschließenden Aussprache werden hinsichtlich der aufgezeigten 

Lösungsideen unterschiedliche Auffassungen vertreten. Um einen Konsens zu 

erreichen, wird deshalb übereingekommen, den letzten Halbsatz der Begründung 

zu streichen. 

 

Weiterhin wird angeregt, über eine Verlegung / Veränderung der Bushaltestelle 

am Standort „Am Knechelsberg“ nachzudenken. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag mehrheitlich ( 10 : 1 : 0 ) zu mit der Maßgabe, 

dass der letzte Halbsatz der Begründung entfällt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 7 Wiederherstellung des Zugangs zum Friedhof Marienborn in der  

Gottfried-Schwalbach-Straße (SPD) 

Vorlage: 0423/2013 

 

Nach Verlesen des Antrages durch Herrn Hof stimmt der Ortsbeirat diesem nach 

kurzer Aussprache einstimmig ( 11 : 0 : 0 ) zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 8 Vorstellung der Ausbauplanung der BAB 60 zwischen Mainzer 

Südkreuz und  

Autobahndreieck Mainz (SPD) 

Vorlage: 0424/2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

19.03.2013 (siehe Anlage der Niederschrift) zur Kenntnis und appelliert an die 

Verwaltung, sowohl Ortsbeirat als auch Bürgerinnen und Bürger rechtzeitig zu 

beteiligen. Insbesondere wünscht der Ortsbeirat, in einer Gremiensitzung direkt 

informiert zu werden.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1591/2012 (ödp)  

"Regelmäßige Einwohnerversammlungen" 

Vorlage: 0049/2013 
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Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Oberbürgermeister Ebling 

vom 30.01.2013, Az.: 10.03/10 23 03, zur Kenntnis. 

 

Herr Dr. Moseler stellt fest, dass die gegebene Antwort nicht der Intention des 

Antrages entspricht und betont, dass es nicht darum gehe, das Instrument der 

Einwohnerversammlung über Gebühr zu strapazieren, sondern die Bürgerinnen und 

Bürger vor Ort stärker einzubinden. 
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Nach kurzer Aussprache vereinbart der Ortsbeirat, Themen zu sammeln und für die 

nächste Ortsbeiratssitzung ein Schreiben und/oder einen Antrag vorzubereiten und 

Herrn Oberbürgermeister Ebling zu bitten, eine entsprechende 

Einwohnerversammlung einzuberufen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.2 Antwort auf Anfrage (Zusatzfrage) Nr. 0108/2013 (Bündnis 90/Die 

Grünen) "Vorstellung der Konzeption der neuen Kindertagesstätte 

im Neubaugebiet 'Hinter den Wiesen' in Mainz-Marienborn" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Merkator vom 

04.03.2013 zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.3 Antwort auf Anfrage (Zusatzfrage) Nr. 1592/2012 (ödp)  

"Ausbau der A 60" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

27.02.2013 zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.4 Antwort auf Anfrage (Zusatzfrage) Nr. 0110/2013 (ödp)  

"Fahrradstationen 'MVGmeinRad' in Marienborn" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

03.03.2013 zur Kenntnis. 

 

Herr Dr. Moseler weist in diesem Zusammenhang auf Standorte außerhalb des 

Autobahnrings in Mainz-Laubenheim, Mainz-Hechtsheim und Mainz-Finthen hin.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.1 Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

22.02.2013, Az.: 68, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 10.2 Papierkörbe MVG-Haltestelle "Am Sonnigen Hang / Zum 

Knechelsberg" 
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Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

19.02.2013, Az. 70 00 66 / Ma, zur Kenntnis. 
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Sowohl Herr Dr. Moseler als auch Frau Gerhardt weisen darauf hin, dass der 

beschriebene gute Sauberkeitszustand nur den von Anliegerinnen und Anlieger 

durchgeführten Reinigungsmaßnahmen zu verdanken sei. 

 

Herr Deibele weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass der Papierkorb an 

der Bushaltestelle „Sparkasse“ regelmäßig überfüllt sei und bittet um Abhilfe. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.3 Pfützen "Am Sonnigen Hang" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

27.02.2013 zur Kenntnis und stellt fest, dass diese nicht befriedigend ist. 

 

Während einer Aussprache wird darauf hingewiesen, dass sich grundsätzlich bei 

Starkregen auch ohne Blätterfall riesige Pfützen bilden, da der Kanal das Wasser 

nicht aufnehmen könne. 

 

Da das geschilderte Problem auch für andere Stellen in Mainz-Marienborn zutrifft, 

bittet der Ortsbeirat, die Angelegenheit im Rahmen eines Ortstermins zu klären. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.4 Blumenschmuckwettbewerb 2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Grünamtes vom 16.01.2013, Az.: 67 10 02, 

zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.5 Dreck weg-Tag 2013 

- Information des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende informiert darüber, dass ihm bisher lediglich eine Anmeldung der 

Schule zur Beteiligung an der Junior-Abfallwoche vorliege. 

 

Während der anschließenden Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates 

darauf hingewiesen, dass seitens der Vereine kein Interesse an der Durchführung 

eines Dreck weg-Tages bestehe. 

 

Der Ortsbeirat stellt abschließend fest, dass die Beseitigung von Abfall an diesem 

bestimmten Tag kontraproduktiv sei und Marienborn am Dreck weg -Tag nicht 

teilnehmen werde. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.6 Zufahrt Neubaugebiet; hier: Straßenschäden 

- Information des Vorsitzenden 



   15 

 

Herr Dr. Moseler verliest zu diesem Thema ein Schreiben von Frau Beigeordneter 

Eder vom 13.03.2013 (siehe Anlage der Niederschrift). 
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Nach einer Aussprache fordert der Ortsbeirat die Verwaltung auf, die schadhaften 

Stellen sachgemäß auszubessern und eine nachhaltige Lösung zu finden. 

 

Abschließend gibt der Vorsitzende die Bitte eines Anwohners, Herrn Schwämmlein, 

nach einer Grundreinigung der Straße an die Verwaltung weiter. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.7 Abschließendes Statement des Ortsbeirates zum beabsichtigten 

Abbau der Telefonzelle "Im Borner Grund" (E-Mail 01.02.2013) 

 

Nach Kenntnisnahme der Fakten stimmt der Ortsbeirat einvernehmlich dem 

geplanten  

Abbau der Telefonzelle „Im Borner Grund“ unter der Voraussetzung zu, dass der 

Standort  

„Am Sonnigen Hang“ dauerhaft erhalten bleibt. 

 

Der Vorsitzende wird sich diesbezüglich mit der Telekom in Verbindung setzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.8 Verkaufsoffener Sonntag am 28.04.2013 

- Information des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende verliest das Schreiben von Herrn Beigeordneten Sitte vom 

31.01.2012 (siehe Anlage der Niederschrift). 

 

Herr Warken weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass der Gewerbeverein 

Marienborn nicht mehr existiert. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.9 Ortstermin zu verkehrspolitischen Entscheidungen (Ortstermin zum 

Antrag Nr. 0640/2012 (ödp) "Sicherung der Bürgersteige Im Borner 

Grund") 

- Information des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende informiert über die Ergebnisse der Ortsbegehung vom 19.03.2013: 

 

Die Verkehrsverwaltung wird auf dem Bürgersteig der Straße „Im Borner Grund“ 

zwischen „Am Haidenkeller“ und „Rolf-Balsam Straße“ Pfosten setzen, um diesen 

vor unberechtigtem Überfahren zu schützen. Darüber hinaus werden nach dem 

Anbringen einer für jede Straße gesonderten „Tempo 30“-Beschilderung auf den 

Marienborner Kreisstraßen in Zukunft verstärkt Geschwindigkeitskontrollen 

durchgeführt werden. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.10 Einwohnerstatistik 

- Information des Vorsitzenden 
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Der Vorsitzende gibt folgende Informationen: 
 

-  Einwohnerzahl am 31.12.2012: 4.111 

-  Einwohnerzahl am 31.01.2013: 4.106 

 

Er weist darauf hin, dass die umfassende Einwohnerstatistik in der Ortsverwaltung 

vorliegt. 

Punkt 10.11 "Offene Bücherei", Standortvorschläge der Verwaltung 

- Information des Vorsitzenden, Entscheidung des Ortsbeirates 

 

Der Ortsbeirat spricht sich einmütig gegen folgende Standortvorschläge der 

Verwaltung aus: 
 

- Verkehrsinsel im Wendehammer Am Sonnigen Hang 9: 

Die Verkehrssicherheit ist nicht gewährleistet, die Fläche ist zu klein bemessen. 
 

- Am Sonnigen Hang 8 - 12: 

Der „Treffpunkt“ könnte dort zukünftig seine Veranstaltungen nicht mehr 

durchführen. 

 

Der Ortsbeirat forciert weiterhin den der Verwaltung bereits bekannten Standort 

auf dem Platz Am Sonnigen Hang (links am Eingang vor der Grünfläche). 

 

Zur Installation eines weiteren Bücherschrankes schlägt er den nach dem Abbau 

der Telefonzelle „Im Borner Grund“ frei werdenden Platz (städtisches Gelände) vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.12 Spielplatz "Am Sonnigen Hang" 

 

Der Vorsitzende informiert über Schriftverkehr zwischen Frau Gerhardt und der 

Verwaltung (siehe Anlage der Niederschrift). 

 

Nach einer Aussprache zum Thema Partizipation bittet der Ortsbeirat die 

Verwaltung nachhaltig, Termine mit dem Ortsbeirat zu koordinieren und die 

Terminplanung ehrenamtsfreundlicher zu gestalten. 

 

Im Übrigen kommt der Ortsbeirat überein, sich bis zur nächsten Sitzung in dieser 

Angelegenheit ein Meinungsbild zu verschaffen und erneut zu beraten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.13 "Rheinweintour" 

 

Der Vorsitzende gibt Informationen zur Webseite www.rheinweintour.de. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 11 Einwohnerfragestunde 

 

http://www.rheinweintour.de/
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Herr Schwämmlein bittet um einen aktuellen Sachstand hinsichtlich der Verlegung 

der Signalanlage am Bahnhof. 

 

Der Vorsitzende sagt zu, sich um die Angelegenheit zu kümmern und ihm eine 

Rückmeldung zu geben.   

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 

 

 

gez. Dr. Claudius Moseler gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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